



Groupe Front de Gauche

Ensemble : Communistes, Parti de Gauche,
Gauche Unitaire et Partenaires

Rhône-Alpes ^{Région}

Sessions des 21 & 22 octobre 2010

Adhésion NRG4SD – Climate Group

- Intervention de Corinne MOREL DARLEUX -

Cette délibération part d'un bon principe : lier écologie et international ne peut que nous plaire ! Sur le premier réseau, NRG4SD, qui est un réseau de régions - même si le terme de « gouvernements régionaux » est surprenant, nous n'avons pas de souci.

Sur le Climate Group en revanche, l'adhésion nous semble plus problématique puisqu'on y retrouve de grandes entreprises privées tels que BP... (hum !). Cela ressemble fort à une officine de lobbying dans laquelle certaines entreprises peu regardantes peuvent se refaire une virginité environnementale, ce que l'on appelle du « green washing » ou eco-blanchiment. D'autant plus que sa charte préconise d'explorer la piste du commerce des droits d'émission dont on a vu quelle brillante idée c'était, ni plus ni moins qu'une nouvelle bourse du CO2, spéculation et bulle comprises, et avec des effets nuls jusqu'ici : crise oblige, et générosité du gouvernement à distribuer des quotas de CO2 gratuits à ses amis du CAC 40, le prix de la tonne de CO2 a chuté avec un effet incitatif nul.

Nous pensons que Rhône-Alpes, éco-région pionnière, mérite mieux que ce type de compagnie surtout pour 10 000 € au seul titre de l'année 2010... Une année bien engagée et c'est étonnant par ailleurs, puisqu'on nous demande fin octobre 2010 de voter sur une décision prise et rendue publique par voie de presse il y a près d'un an, en décembre 2009, à Copenhague par Jean-Jack Queyranne lui-même, selon lequel la Région avait alors adhéré au Climate Group.

Pour toutes ces raisons, les élu-e-s du Groupe Front de Gauche voteront contre l'adhésion à cet organisme et demandent un vote par division :

- pour l'adhésion à NRG4SD (points 1 & 2)
- contre l'adhésion au Climate Group (points 3 à 5)